番号	町に対する意見・要望	会場
1	敬老会は、一年に一回、皆で会って話をすることが楽しみなので、今後も地元で行ってもらいたい。	中陣公民館
2	80歳で運転免許を返納すると決めている。町内でも買い物の帰り が大変なので、町でタクシー乗車賃の半額くらい補助を出してほし い。	中陣公民館
3	古館駅の西側付近は、街灯の数が少ないのではないか。防犯上の 関係もあるので、街灯設置と現在ある街灯のLED交換の補助をお 願いしたい。	中陣公民館
4	古館駅の北側の階段と跨線橋が劣化しているので、町民の安全と 防災のため整備してほしい。	中陣公民館
5	道路舗装が進んでいないが、避難所となる所は、優先順位を決めて地域公民館の周辺整備、舗装をお願いしたい。併せて中陣公民館周辺の街灯設置も町の管理でお願いしたい。	中陣公民館
6	班内で集まれる場所がないので、空き家を活用できないか。	中陣公民館
7	所有者が亡くなっている空き家管理をどうされているか。危ない ので草刈りをやっているが、管理について考えてほしい。	中陣公民館
8	地区公民館長、民生委員の報酬が少ないのではないか。報酬の引き上げか何らかの手当てをお願いしたい。	中陣公民館
9	執行機関の部署、役職名が長く難し過ぎる。	情報交流館
10	かたくり号は別な方法でのサービスを検討し、やめるべきではないか。ほかの事業に対しても、事業仕分けをして見直しを図るべきではないのか。	情報交流館
11	政策に町民参加ができていない。立案の段階からの市民参加は重要なことであり、町民から意見を聞く期間を設けてもらい、町民主導で事業を展開してほしい。新事業を計画する際は必ず町民の声を聞いてほしい。	情報交流館
12	収入未済額解消のために専任徴収担当員を雇うべきではないか。	情報交流館
13	赤石神社付近の河川幅を広げるよう国に提言してほしい。	情報交流館
14	財政が厳しいなか、小中一貫校として新しい校舎建設が望まれるのか検証してほしい。古館小学校と規模が同じ日野市の中野小学校は用務員5人、警備員が3人いる。施設建設より、校内の人材を充実させるべきではないか。	情報交流館
15	小中一貫校の校長先生は1人だと聞いているが、子どもたちに目 が行き届くような対策をお願いしたい。	情報交流館
16	収入未済額を減らす対策に取り組んでもらいたい。	桜町北通公民館
17	想定外の災害が増えている現状を踏まえ、安心して暮らせるよう に、防災マップの見直しの必要性があるのではないか。	桜町北通公民館

番号	町に対する意見・要望	会場
18	介護に携わる人材の育成を考えていくべきではないか。	桜町北通公民館
19	ごみ集積所に、引き取らない大型ごみなどが置かれることがある。また、他地域からの持ち込みのゴミもみられる。処分の仕方、対策を考えてもらいたい。	桜町北通公民館
20	他市町村から引っ越してきた新しい住民に対し、ゴミ分別の指導 を徹底してもらいたい。	桜町北通公民館
21	請願が採択されている本町1号線は、生活道路として重要である。早期着工をしてもらいたい。	桜町北通公民館
22	旧国道4号の歩道と車道の堺の縁石が崩れて危険である。通学路と して利用されているので補修をしてもらいたい。	桜町北通公民館
23	避難所に行くと病気がひどくなると心配する方がいるので、避難所で快適に過ごせるように冷暖房等配慮してほしい。また、高齢者・障がい者等、避難所に行くことが困難な方の対応策を示してほしい。	平沢北通公民館
24	西部地区の防災マップ上では、第七分団第二部の屯所や百寿の郷が浸水想定地域になっている。その他にも災害が起きると孤立することが想定される箇所が多くあるため、避難経路の確保に取り組んでほしい。	平沢北通公民館
25	台風19号に対して避難準備指示が出たのは、矢巾町は午前11時50分、紫波町は午後2時頃で時間差があった。もっと早めの対応をしてほしい。	平沢北通公民館
26	高齢化によって、買い物や病院に行くことが困難である。雪かきもできなくなり、このままでは空き家が増える心配があり、対策が必要ではないか。	平沢北通公民館
27	紫波中央駅の東側駐車場と西側駐車場の料金設定が違うのはおかしいのではないか。	平沢北通公民館
28	デマンドタクシーを利用し、ラ・フランス温泉館に乗合で行った お年寄りは喜んでいる。	樋ノ口公民館
29	ふるさと納税の宣伝の仕方、ほかのノウハウを取り入れて、特産 品のパッケージなども工夫してほしい。もっと特色を生かすように 考えてほしい。	樋ノ口公民館
30	自主防災に取り組んでいて、準備段階である。	樋ノ口公民館
31	地域独自で敬老会を開催した場合、町からの補助金を出してほしい。	樋ノ口公民館
32	スクールバスの運行に際しては、具体的に実際に回ってみて、状 況をみて細かく回ってほしい。	樋ノ口公民館
33	自治公民館の修繕工事に対する補助をしてもらいたい。	宮手公民館

番号	町に対する意見・要望	会場
34	学校再編に伴う跡地に対する、施設利用の展望を早く示してもら いたい。	宮手公民館
35	防災福祉コミュニティを立ち上げたが、組織に対する援助体制がない。 対源がないので町の支援と指導をお願いしたい。	宮手公民館
36	いのしし被害の実態を調査・研究し、対策を取ってもらいたい。	宮手公民館
37	本社が紫波町にない事業体はどのくらいあるのか。法人税を増や すためにも法人登録してもらう努力をすべきではないか。	宮手公民館
38	高齢女性の一人暮らし世帯が増えている。福祉の観点からも未舗 装の道路の舗装整備を進めてもらいたい。	宮手公民館
39	水分線の県道昇格を要望してもらいたい。	宮手公民館
40	公民館指導員の定年制の見直しをしてもらいたい。	宮手公民館
41	待機児童解消などの少子化対策にもっと力を入れてもらいたい。	宮手公民館
42	町では様々な情報をホームページに公開しているというが携帯も パソコンもないため、情報をとれない高齢者に対しての情報の伝達 や高齢者への関わり方を喫緊に考えてほしい。	日詰14区公民館
43	デマンドタクシー料金設定について、近距離の料金設定があって もいいのではないか。また、手すりを両方設置願いたい。車イスを 置くスペースが狭い。アンケートをもう少し実施願いたい。	日詰14区公民館
44	80歳で50歳の障がいのある子どもの面倒をみているが、親が亡く なったあとどうなるか心配している。当事者家族が抱えている問題 の解決に向けた取り組みを真剣に考えていただきたい。	日詰14区公民館
45	紫波中央駅から南に下がったところとシンセラから東に下がった 交差点(桜町字上野沢39-26付近)に安全上停止線を設けて欲しい。	日詰14区公民館
46	町道日詰水分線の歩道は部分的に整備されているが、全面整備に 向けて早期着工を望む。	日詰14区公民館
47	防災に関わる通信手段の整備をどうしていくのか。使える手段を 考えてもらいたい。自治公民館では、有線が無くなり連絡手段とし て固定電話が必要となっている。固定電話の導入に対し助成をして もらいたい。	高木公民館
48	ふるさと納税はやり方次第では伸びる可能性がある。もう少し真 剣に取り組んでみてはどうか。	高木公民館
49	敬老会の令和2年度の運営方針については、もっと住民の意見を 聞いて進めてほしい。高齢者の話を聞くべきである。	高木公民館
50	十字路付近の住宅の植栽がはみ出て見通しが悪いところなど、道 路の安全確認をしてもらいたい。	高木公民館

番号	町に対する意見・要望	会場
51	岩手医大の移転に伴い、主要道路が混雑してきている。紫波町と 矢巾町を直結する道路(紫波総合高校から)の整備を考えてもらい たい。	高木公民館
52	町道認定になっていないが除雪、街灯の必要性がある道路があ る。町道認定して頂きたい。	高木公民館
53	オガールの駐車場をもう少し広げてもらいたい。調整池を利用することも考えてみては。	高木公民館
54	小中一貫校実現のために、一中学区の教員の仕事がより 多 忙となる。現場の事を考えてもらいたい。	高木公民館
55	役場庁舎内に紫波町名誉町民7人の写真を掲示するよう要望したが 断られた。再度検討できないか。	日詰 鈴の音
56	平成14年に大きな水害があり、日詰7区が水没した。一関から排水ポンプ車が来て支援を受けた。町でも排水ポンプ車を導入できないか。	日詰 鈴の音
57	紫波中央駅の切符売場は西風が強く、切符が飛ばされるので、例 えばパーテーション等がほしい。	日詰 鈴の音
58	視察に来た人に紫波町の素晴らしさをアピールするため、あらえ びす記念館を活用して先人の企画展等をしてはどうか。	日詰 鈴の音
59	物事が決まってから、町民から聴いている。決まる前に意見を もっと聴いてほしい。例えば敬老会のこともそうであるが、決まっ てから知らされて、決まったからと言われる。	北上公民館
60	東部地区への支援もまちづくりのビジョンも具体的に目に見えない。町として考えてほしい。	北上公民館
61	農福連携だが、国の予算で加工場を造って、農地は法人から借りて製品化する具体的な制度もある。アンテナを高くして国の制度の活用を考えてはどうか。町として取り組めないのか。具体的に町としてバックアップし事業化に向けて進めてほしい。	北上公民館
62	鳥獣被害対策も捕まえるような対策を考えてほしい。	北上公民館
63	天王川も浅くなっており、防災上の観点からも伐採と浚渫を計画 的にやってほしい。	北上公民館
64	中央部の舗装は進んでいるが、東西の道路舗装が進んでいない。 考えてほしい。	北上公民館
65	開校準備委員会の各部会で話し合いをしているが、教育委員会に どこまで要望が届くのか、わかりにくい状況である。もっと詳しく 情報を公開するようにしてほしい。	北上公民館
66	少子化問題だが、長岡は人が少ない。対策を考えてほしい。	北上公民館

番号	町に対する意見・要望	会場
67	家を建てたくても農振がかかっている。若い人が働いて住めるような、子どもを育てられるようなまちづくりを進めてほしい。	北上公民館
68	どの係でも質問し対応を要望すると「金がない。」と言う。この ような指導なのか。	山屋公民館
69	えこ3センターの混合堆肥に一般生ゴミを入れている。入れない 方が売れると思うが検討してほしい。	山屋公民館
70	畜産農家の経営が厳しい中で、えこ3センターでは補助金を導入 して運営している。畜産農家から負担金を集めて維持していくもの ではないと思う。	山屋公民館
71	役場職員による狩猟免許を取得するなど後継者を育成して欲し い。	山屋公民館
72	農業後継者はいるが、結婚できない方が増えている。人口が減っていく中で力を入れて取り組んでいただきたい。	山屋公民館
73	デマンドタクシーを利用したが、体の不自由な人は介助してくれ る人がいるといいと思った。	アンケート
74	決算書を歳入歳出だけでなく、財務4表(統一基準)にして、施設の老朽化や行政コストも表示する方が良い。	アンケート
75	水防訓練において感じたが、地区公民館といっても民家よりも低い場所になっている。避難場所について、町の検証を望む。	アンケート
76	避難行動要支援者の対応について、公民館単位でのコミュニケー ションが重要というが、具体的な説明が必要だと思う。	アンケート
77	災害があってからでは遅い。緊急の災害が発生したとき、高齢者 や障がい者の支援を具体的に考えていく必要がある。	アンケート
78	毎年の介護保険料が非常に高額すぎる。負担がとても大変である。もう少し減額になるように来年度から実施してほしい。	アンケート
79	公葬地付近の舗装を請願している。予算がないと言われており、 優先順位があると思うが、地域住民として切にお願いする。	アンケート
80	古館駅西側の開発を進めてもらいたい。	アンケート
81	古館地区の西側のライフライン、特に下水道を早急に考えてほしい。	アンケート
82	日詰5区南端の丸盛線道路脇の用水路の底部に土砂が堆積しているため、大雨の際冠水してしまう。防災上問題なので改善してほしい。	アンケート
83	小中一貫校に関しては見守り、報告を楽しみにしている。使われなくなった学校校舎は地域に役立つような使われ方になるよう望む。	アンケート

番号	町に対する意見・要望	会場
84	歴史・文化の魂力ある紫波町を町民自身が理解する場所や機会を 設けてほしい。	アンケート
85	歴史・文化面の充実を期待する。	アンケート
86	令和2年度のオガール保育園は大丈夫か。昨年度は3~4月の土 壇場になって大変心配した。安心できるようになればうれしい。	アンケート